
当日質問

№ 市民の意見（質疑）

1
文教

●議案第59号　兵庫県後期高齢者医療広域連
合規約の変更に関する協議について

・　後期高齢者の保険証は一般のものと違う。
宝塚市の議会がこの保険証を廃止することを決
めたら、変わるのか？

2
文教

・　紙の保険証が廃止されたら、７５歳以上の市
民は困る。岐阜でマイナ保険証が使えずに帰宅
したらその日のうちに亡くなった事例も。顔認証
ができなかったり、暗証番号を覚えていなかった
り、車椅子の人は顔が写せない。利用率５％な
のに、数カ月後に廃止することに反対。受診控
えで人が亡くなっている。宝塚市議会では反対
してほしかった。

3
文教

・　（採決の）人数が合わないのはなぜか。

4
文教

●請願第6号 豊かな教育を実現するための義
務教育費国庫負担制度の堅持と未配置問題の
解消を求める請願

初めての参加で的外れかもしれないが。幼稚園
と小学校の子どもがいて、ＰＴＡもやってる。幼稚
園も先生が休んでいる。保健の先生も。保護者
としては教員不足が心配。教育予算も削られて
いる。なぜ子どもの教育予算が削られているん
だろう。

5

●その他
安倉に住んでいる。養護老人ホーム福寿荘につ
いて。２月に友人が入所したが、６畳の２人部屋
と昔のまま。間仕切りにカーテンを引いて休む。
経済的にも逼迫して成年後見人を設定して入居
した。健康状態もよくなってよかったとは思う。
が、２カ月後に同室の人に殴られそうになったこ
とがある。要介護者でない、若い男性だ。ストレ
スが大きいのだと思う。認知症患者はいない。
日中廊下で過ごしている人がほとんど。行き所
がない。暴力事件が起きそうになったことで部屋
替えを希望した。
阪神間の施設を検索すると、神戸市は１カ所以
外は個室。尼崎市、西宮市、伊丹市は個室。芦
屋市がまだ。世の中変わってきている。福寿荘
は改築すべき。お金がないのはよくわかった。
が、新築改築を要望したい。

委員長が欠席し、副委員長が代行したので採
決に加わっていないため。

・各議員のみなさん多様な意見がある。予算は
随時要望している。市長部局も教員不足の解消
に向け、意見交換していく。

・義務教育費の国庫負担割合が、三位一体改
革で２分の１から３分の１に減らされた。そのた
め自治体の負担が増え、自治体の財政力に
よって教育予算に差が開いている。教員不足は
深刻な社会問題になっていて、本市も担任の未
配置が発生している。教員不足の解消を国に求
める請願だったが、一部採択となった。貴重な
ご意見をありがとうございます。

参考にさせていただく。

後期高齢者が３万８０００人、マイナカードの登
録者数は２万人ちょっと。マイナ保険証の阪神
間の利用率は３～４％。委員会としてもトラブル
が発生していることや利用率の低さは把握して
いるが、県として足並みを揃えていこうとしてい
る。
資格確認証が送ってこられるので、ただちに保
険証がなくなるわけではない。

議会報告会結果報告書
日程：  ７　月　２８　日

会場：レストランこむず及び
オンライン会議システム「Ｚｏｏｍ」

議会の意見（回答）

兵庫県後期高齢者医療広域連合として、兵庫
県が統一で進めているもの。



当日質問

議会報告会結果報告書
日程：  ７　月　２８　日

会場：レストランこむず及び
オンライン会議システム「Ｚｏｏｍ」

6

●市議会70周年記念シンポジウム

①かけはし２６３号を見て。野田聖子さんの講演
内容にびっくりたまげた。自民党は裏金その他
問題だらけだし、出演者にすごくお金をかけてい
た。野田聖子を呼ぶのにどのような経過をとら
れたのか。野田聖子は祖父の地盤看板を受け
継いで９期。記念すべき７０周年の講演になぜこ
の人を？　市民にアンケートをとればよかった。

②　シンポジウムに参加した。テーマについて質
問したが、木で鼻をくくったような内容。紋切り型
の答えだ。

7

●その他

齋藤知事のおねだりパワハラで、自殺者が２
人。牛タン４人組。引きこもって休んでいる人も。
県政がまわらないと困る。小野市長と川西市長
が意見をあげている。宝塚市からも声をあげ
て。

8

●その他

子育て真っ最中。議員の取り組みを見届ける必
要を感じた。不登校について、子ども４人のうち
１人がフリースクールに通う。民間で頑張ってい
る方も。フリースクールへの支援、助成金を子ど
もたちの未来のために行ってほしい。

総務常任委員会、産業建設常任委員会　質問なし

知事問題は百条委員会で調査中。コメントは控
えたい。

　（ご意見として承りました）

シンポジウムは、会派代表者会でテーマについ
て検討。男女共同参画の先進地として、全国に
発信することに決まった。野田聖子さんは男女
共同参画の先駆けの方で、会派にもちかえって
決定した。シンポジウムの予算は総額140～150
万円。10年ごとに行っている公式行事で、60周
年の予算を参考に、会場費と講師の謝礼など
当初予算で対応した。


